

# 生涯学習

No.457

がおり高い

文化のまち

発行 下諏訪町教育委員会  
編集 生涯学習  
編集委員会

〒393-8501  
長野県諏訪郡下諏訪町4611-40  
(下諏訪総合文化センター内)  
☎ 0266-27-1111(内線718)  
FAX 0266-28-0131  
E-mail=syougai@town.  
shimosuwa.lg.jp

下諏訪町では町をあげて、挨拶を大事に考え取り組んで来ています。ここ一年の間に子ども達の挨拶のよさが各方面から伝えられるようになりなりました。下諏訪北小学校の取組の様子をご紹介します。

## 学校と家庭・地域が力を合わせ挨拶に取り組む

### 学校

挨拶は気持ちを表す大切な言葉

学校では、「コミュニケーションの一つとしての挨拶を大事にしながら、気持ちを表す大切な言葉についても、意識して使えるようにしたいと考えています。場にあった適切な表現ができるようになれば、という願いをもって、学校全体で指導していきたいと考えています。



### 担任

心が温かくなる挨拶を

担任の前まで来て、向かい合って、にっこり笑って「おはよう」と言ってくれる子、目が合った時、うれしそうに笑顔になって「おはよう」と言ってくれる子、どちらも挨拶されたこちらが心が温かくなります。学級では「○○くん、おはよう」など、名前を呼んで挨拶してみたいところ、気持ちよく挨拶できるようになりなりました。

### 保護者の声

#### 挨拶を大切に考えるようになった

ある朝散歩をしていると、すれ違った見知らぬ方に「おはようございます」と娘が挨拶をしました。相手の方も笑顔で「おはようございます」と返してくれました。とても温かい気持ちになりました。娘は学校生活を通して、気持ちよく挨拶できるようになったのでしよう。

#### ふじいちは初めて

下の子が原村の幼稚園に通っているのですが、その幼稚園の園長先生、副園長先生が家庭訪問に来たとき、行き会う北小の子どもたちがみんな気持ちよい挨拶をしてくれたと、とても感動しておられました。諏訪郡内を見ているけれど、こういうことは初めてびっくりしたと。挨拶で他地域から来た人も明るい気持ちにしたり、感動してもらえたりするのはすばらしいことです。

#### うれしかった中学生の挨拶

歩いていると、数人の中学生の男子が、道の向こうから大きな声で「こんにちは」と声をかけてくれました。びっくりして、慌てて「こんにちは」と返しました。そしてなぜか、とてもうれしい気持ちになりました。気持ちの良い元気な挨拶でした。挨拶のできる子に悪い子はいないと言いますが、本当にそう確信した経験でした。

## 喜んでもらえる花だんに



下諏訪南小学校六年 藤森 望未のぞみ

### 喜んでもらえる花だんに

五年生の十一月、マラソン大会のとき、何も植えてない花だんが目にとまりました。環境について学習していた私たちは、諏訪湖に訪れる人に喜んでもらえる花だんにしたいと思いました。

六年の四月、人権の種をいただき、「きれいに咲いてほしい」という願いで、小さな種をまき、一生懸命育てました。芽が出た時の花の命の誕生が、とてもうれしかったです。花だんに花を植えるとき、通りかかる人にあいさつすると、「がんばってね」「楽しみにしてるよ」と声をかけていただき、活動の励みとなりました。私たちは、花を



きれいな花だんになるといいな

見てくださる人に、元気になってもらいたい、思いやりの心をもってもらいたい、という気持ちをこめて、花を育てました。

### 届いたおたより

十一月初めと三月の卒業式に「湖畔を散歩する一住民」と名乗った方から、手紙が届きました。十一月に届いた手紙には、「みなさんが愛情で育てた花は、やさしい心を投げかけていまし

た。私もいただきました。ありがとうございます」また卒業式に届いた手紙には「みなさんが一生懸命育てているのが、自然と伝わってきました」。また私たちが写っている人権のカレンダーを、大切にしてください。私たちがの思いが届き、花を見てくれる人が、花を育てた私たちに感謝してくれることに、心からうれしくなりました。三月、学校では、育てた花から採れた種を、人権の心がもつと広がるようにと、全校に配布しました。みんな「大切に育てます」と言ってくれてうれしかったです。

### 笑顔が集まる花だんに

私たちのクラスでは、人権の花を協力して育てたことで、みんなの心がひとつになり、絆が深まりました。クラスに笑顔の花が咲きました。そして、育てた私たちだけでなく、花を見てくださる地域の方も優しい気持ちになります。笑顔になれたのだと思います。花は、人を優しく包み込み



きれいに咲いたみんなで作った花だん

笑顔にする力があることを、改めて感じました。草だらけの花だんに花を植えたことが、私たちの心を豊かにし、地域の方に喜んでいただけました。そして、花を通して下諏訪の人がつながり笑顔になれたと思います。この一年間で学んだことは、とても大きく大きなことでした。

これから、湖畔の花だんは南小で育てていきます。地域から愛され笑顔が集まる花だんに、そして笑顔が集まる下諏訪町になってほしいです。  
(現在 下諏訪中一年)